

Der schönste Spielplatz in der Gemeinde

Seit vielen Jahren engagieren sich Bürger der Siedlung Waldhof (Gemeinde Helsa in Hessen) in Zusammenarbeit mit der Siedlergemeinschaft Waldhof e. V. für unseren Spielplatz mit benachbartem Bolzplatz. Der Spielplatz wurde Anfang der 80er Jahre von der Siedlergemeinschaft Waldhof und Waldhofer Bürgern angelegt und nach Fertigstellung der Gemeinde Helsa übergeben. Neben vielen wiederkehrenden Aktionen, wie z. B. das Freischneiden des angrenzenden Hanges und des kleinen Schlittenberges, das Säubern und teilweise Instandsetzen der Spielgeräte, wurden durch Spenden von Privatpersonen und der Siedlergemeinschaft Waldhof e. V. auch neue Spielgeräte sowie Sitzbänke und Tische angeschafft und die Abgrenzung zwischen Spiel- und Bolzplatz errichtet. Unser Spielplatz ist der zentrale Treffpunkt für die Kinder in der Siedlung und wird auch häufig von Kindern und Eltern aus anderen Ortsteilen besucht. Der Spielplatz wird auch gern von Kindergartengruppen und Grundschulklassen bei Wandertagen besucht. Von diesen Gruppen können auch unsere sanitären Anlagen im Vereinshaus, welches sich direkt am Spielplatz befindet, genutzt werden. Besonders schön finden wir es, dass sich auch oft ältere Menschen dazugesellen und an dem lebhaften Geschehen teilhaben.

Bereits im letzten Jahr musste dringend eine marode Sitzgruppe entsorgt werden. Doch da sich unsere Gemeinde seit einiger Zeit unter dem Schutzschirm des Landes Hessen befindet, sind auch für die Spielplätze kaum noch Gelder vorhanden. Also machten wir uns Gedanken, wie wir eine neue Sitzgruppe organisieren können. Dabei kamen wir zu dem Entschluss, wir greifen selbst zu Hammer und Säge und bauen selbst eine. Und zwar eine überdachte Sitzgruppe, erstens hält die länger und zweitens können dort die Eltern mit ihren Kindern auch mal einem kleinen Schauer trotzen und an heißen Tagen dient das Dach als Sonnenschutz. Gesagt getan, unser „Planer für Alles“ fertigte eine Bauzeichnung von der überdachten Bank an und besorgte das benötigte Material. Anfang Mai konnte es losgehen. In einer privaten Garage wurden die Balken zugeschnitten, eingekerbt und die Seitenteile zusammenschraubt. Dann mussten vier Löcher ausgehoben und die Seitenteile in Beton gesetzt werden. Anschließend konnten die Dachkonstruktion sowie die Tisch- und Sitzflächen angebracht werden. Außerdem wurde die Sitzgruppe gestrichen und darunter haben wir Waschbetonplatten verlegt. Im Frühjahr wurden vom TÜV Holzbalken, die zur Befestigung des Hanges dienten, bemängelt. Diese haben wir demontiert, in handliche Stücke zerlegt und entsorgt. Nach der Demontage haben wir den Hang neu angebösch und des Bereich wieder in einen ansehnlichen Zustand versetzt. Des Weiteren befanden sich giftige Pflanzen in unmittelbarer Nähe des Spielplatzes. Diese haben wir entfernt und entsorgt. An mehreren Arbeitstagen wurden durch unterschiedliche Personen ca. 95 Arbeitsstunden geleistet.

Die überdachte Bank kostete uns ca. 1.000 Euro. Finanziert wurde das Ganze durch private Spenden, einen Zuschuss der Gemeinde Helsa und den Überschuss aus der Nachbarschaftsaktion der Siedlergemeinschaft Waldhof e. V. im Juni 2013 sowie ein Teil aus dem Vereinsvermögen.

Dass unsere Aktion eine gelungene Sache ist, zeigten die Reaktionen der Spielplatzbesucher. Die neue Bank wird super angenommen und alle sind sich einig: „Das ist der schönste Spielplatz der Gemeinde. Und ohne das Engagement der Bürger, wäre er lange nicht so attraktiv wie er jetzt ist.“.

Als nächste Aktion haben wir uns vorgenommen, ein Sonnensegel über dem Sandkasten anzuschaffen und zu installieren sowie die Platten unter einer weiteren Sitzgruppe zu erneuern. Für die Installation des Sonnensegels haben wir bereits die Zustimmung der Gemeinde erhalten und bei der letzten TÜV-Prüfung der Spielplatzgeräte Details mit dem Prüfer abgestimmt.